

Historia mínima de la lingüística contemporánea

La lingüística, en los últimos años, ha empezado a ocupar puestos relevantes dentro de las ciencias humanas y ello, porque no es difícil vislumbrar el lugar del lenguaje en el mundo actual. El interés por los estudios en el campo del lenguaje humano no ha dejado de ser progresivo y, actualmente, se convierte en un elemento constitutivo de la intersubjetividad y, por tanto, de la vida social.

Dentro de las propuestas planteadas por De Saussure, es de destacar la distinción entre lenguaje, lengua y habla. El lenguaje es, según el ginebrino, “multiforme y heteróclito; a caballo de varios dominios, a la vez físico, fisiológico y psíquico, pertenece además al ámbito individual y al ámbito social”. La teoría propuesta por Saussure fue objeto de reflexiones y sirvió como pauta para la formulación de nuevos planteamientos por parte, principalmente, de lingüistas europeos y americanos, quienes seguían en gran medida los postulados estructuralistas. Esto permitió la aparición de diversas escuelas lingüísticas.

Después De Saussure, en la historia de la lingüística, aparece otra gran figura: el norteamericano, de ascendencia judía, Noam Avram Chomsky (Filadelfia, Estados Unidos, 1928.). Noam realizó sus estudios universitarios en la Universidad de Pennsylvania, allí, fue discípulo de Zellig S. Harris, uno de los profesores más reconocidos dentro de la corriente estructuralista norteamericana. En 1951, Chomsky realiza las primeras exposiciones de sus particulares teorías lingüísticas y utiliza sus métodos de análisis. En 1953, aparece su primer gran trabajo: *The logical structure of linguistics theory*.

Una de las inquietudes de Chomsky fue la de proponer una teoría lingüística que hiciera posible la explicación de la capacidad creadora en la adquisición del lenguaje por el niño. Es así, como surge uno de sus grandes aportes: el del concepto de Competencia Lingüística, definida como la posición intuitiva adquirida en la infancia del sistema implícito de la lengua y al conocimiento que de su lengua posee el hablante. El elemento semántico asigna interpretaciones

a la estructura profunda, generada por el componente de base (el sintáctico), estas interpretaciones consistían en asignar significado a la oración Posterior a Chomsky,

irrumpe en la escena de los estudios lingüísticos Teun Adrian Van Dijk (Holanda, 1943), como una de las figuras descollantes de la corriente denominada Lingüística Textual. Dicha lingüística surge en la década de los sesenta y alcanza su mayor desarrollo a partir de 1970, cuando se realiza el primer congreso de este saber en la ciudad de Constanza -Alemania-. Hannes Rieser, Janos Petofi, Jens Ihwe y Werner Kummer, han sido considerados como los precursores de esta perspectiva lingüística.